



平和首長会議ニュース

2024年2月 / 第170号

平和首長会議加盟都市数

166 か国・地域 **8,363** 自治体

加盟都市数 10,000 都市を目指しています!

日本国内加盟自治体数 : 1,739

(2024年2月1日現在)

平和首長会議の最新ニュースはこちらでチェック!

🌐 ウェブサイト:

<https://www.mayorsforpeace.org/ja/>

📘 フェイスブック:

<https://www.facebook.com/mayorsforpeace>

✂ X(旧ツイッター):

<https://x.com/Mayors4Peace>

「いいね!」をお待ちしています。

<<今号の内容>>

- ◆ 武力衝突の平和的解決と核兵器廃絶を求める平和首長会議共同アピールを発出しました
- ◆ 令和5年度平和首長会議インターンシップを実施しました
- ◆ 平和首長会議東京都多摩地域平和ネットワークにおいて平和宣言を発出しました
- ◆ 子どもたちによる”平和なまち”絵画コンテスト2023 — 入賞者に賞状が贈られました!
- ◆ 加盟都市の活動紹介
- ◆ 平和首長会議加盟自治体数: 166か国・地域 8,363自治体
- ◆ 平和首長会議行動計画に掲げる取組の実施にご協力ください
- ◆ 平和教育の取組事例を募集しています
- ◆ 被爆樹木二世の苗木の配付事業のご案内
- ◆ ヒロシマ発平和関連ニュース(中国新聞ヒロシマ平和メディアセンター提供記事)
- ◆ 広島被爆者7団体が実施する「日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める署名」について

=====
■武力衝突の平和的解決と核兵器廃絶を求める平和首長会議共同アピールを発出しました
 =====

2024年2月22日、ロシアによるウクライナ侵攻に未だ収束の目途が立たないなど、ますます混迷を極める現下の国際情勢を踏まえ、平和首長会議は、対話による平和的解決に向けた外交努力と、核兵器のない平和な世界の実現に向けた具体的な行動へ歩みを進めることを訴える共同アピールを、国連加盟国や国連事務総長等に向けて発出しました。

🔗 武力衝突の平和的解決と核兵器廃絶を求める平和首長会議共同アピール(平和首長会議ウェブサイト): https://www.mayorsforpeace.org/wp-content/uploads/2024/file-2402-MfP_Joint_Appeal_Feb_2024_J.pdf

=====
■令和5年度平和首長会議インターンシップを実施しました
 =====

平和首長会議では、加盟都市の若手職員等を広島に招へいし、インターンシップを実施しています。本インターンシップは、平和首長会議の取組に対する理解を深めてもらうことにより、各加盟都市との連携強化を図るほか、被爆の実相について理解を深め、ヒロシマの平和への思いを共有してもらい、インターンシップ終了後に、それぞれの都市において世界恒久平和の実現に向けた取組を推進してもらうことを目的としています。

<海外加盟都市>



被爆体験証言者の八幡照子さん(中)と



広島市立舟入高等学校の生徒との記念撮影

1月17日から31日までの2週間、平和首長会議副会長都市のグラノラズ市(スペイン)からモンツェラット・カタ・ラドさんと、同理事都市のウェリントン市(ニュージーランド)からフィービー・ロケットさんを、インターンとして受け入れました。

カタ・ラドさんとロケットさんには、SNSでの発信や、「核兵器禁止条約」の早期締結を求める署名の回収などの事務局業務に従事していただきました。また、広島平和記念資料館の視察や被爆体験講話の聴講などを通じて、被爆の実相への理解を深めるとともに、広島市立舟入高等学校を訪問し、それぞれの都市での平和の取組や平和への思いを共有しました。

全日程を終了したインターンから、以下の感想が寄せられました。

(カタ・ラドさん)

「証言活動を行う被爆者や、平和を伝えるボランティアの方々、広島平和文化センターの職員が働く姿は、帰国後に平和・核軍縮に関する新たな取組を推進していくためのインスピレーションを与えてくれました。」

(ロケットさん)

「広島で触れた被爆者の証言、原爆詩、被爆体験記、資料館の展示などから得た知識を大切にしていきたいです。ウェリントンで、平和への取組を展開することが楽しみです。」

このインターンシップで学んだことを基に、今後各都市で実施される平和への取組に期待しています。

<国内加盟都市>

1月31日から2月2日までの3日間、国内加盟都市から19名をインターンとして受け入れました。参加者は、広島平和記念資料館の視察や、被爆体験講話の聴講、被爆体験記朗読会への参加などを通じて、被爆の実相への理解を深めるとともに、グループワークを実施し、各加盟都市の平和に関する取組・課題の共有や、平和推進事業の素案作成を行いました。

参加者からは「他の自治体職員とのグループワークや意見交換は、とても貴重な経験となった。」
「市民の平和意識の醸成のために様々な取組を行っていきたい。」などの感想が寄せられました。今回のインターンシップで学んだことを各加盟都市での平和推進事業に生かしてもらおうよう参加都市へのフォローアップを図るとともに、加盟都市間での連携を一層強化し、平和首長会議の活動の活性化につなげていきたいと考えています。

参加者：北海道北広島市、岩手県矢巾町、山形県山形市、福島県郡山市、千葉県我孫子市、東京都調布市、東京都日野市、東京都国立市、神奈川県相模原市、愛知県名古屋市、京都府向日市、大阪府八尾市、大阪府東大阪市、兵庫県姫路市、兵庫県加西市、岡山県真庭市、広島県広島市、長崎県長崎市、鹿児島県鹿児島市



平和首長会議インターンシップ（国内加盟都市）参加者一行の市長訪問 令和6年2月2日 金曜日 （国際会議場3階研修室2・3）



平和首長会議国内加盟都市インターンシップ（2024年1月31日～2月2日）



上段（左：インターンシップ参加者と松井平和首長会議会長（広島市長）、右：グループワークの様子）
下段（左：平和記念公園視察、中央左：被爆体験講話聴講、中央右：被爆体験記朗読会参加、右：市長への報告）

■子どもたちによる“平和なまち”絵画コンテスト2023 — 入賞者に賞状が贈られました！

平和首長会議では、加盟都市における平和教育の更なる充実を図るため、全加盟都市の子どもたちを対象に“平和なまち”をテーマにした絵画コンテストを実施しています。2023年度は、世界19か国115都市に寄せられた4,766作品から15作品を入賞作品として決定しました。

この度、加盟都市の市長や学校関係者が、入賞者に賞状と記念品を贈呈するなどして、入賞を称えました。



愛媛県西予市



広島県広島市



フランス・グリニー市



ベルギー・ルーヴァン市



アイスランド・レイキャビク市



ウクライナ・ノヴァ・ウシツァ市

このコンテストが、子どもたちにとって絵の制作を通じて平和について考えるきっかけとなることを願っています。2024年度も同コンテストを実施する予定ですので、是非ご参加ください！

入賞作品はこちら(平和首長会議ウェブサイト):
<https://www.mayorsforpeace.org/ja/new/2023/post-231208-3/>

=====
■加盟都市の活動紹介
=====

● 東京都西東京市 「子ども・若者平和ワークショップ」について総合教育会議での発表

1月31日に市長、教育委員会等が出席する総合教育会議において、西東京市における平和の取り組みについて意見交換を行いました。

会議の中では、6月25日に開催した「子ども・若者平和ワークショップ」につきまして、当日参加した大学生ボランティアに当日の様子や、平和への思いについて発表していただきました。

今回のワークショップに参加したことで、平和について考えるきっかけとなり、平和な世の中にするためにはまずは自分たちが世の中の現状を知ることが大切であることなどのお話をいただきました。

ワークショップの内容は、西東京市ウェブサイトでご覧いただけます。
<https://www.city.nishitokyo.lg.jp/enjoy/heiwa/678045120230426191729229.html>



写真提供: 西東京市

● 大阪府茨木市

茨木市は、平和首長会議に加盟し、平和を願う世界の国々や地域とともに核兵器廃絶と世界恒久平和の実現を願っています。その取り組みの一つとして、被爆した樹木の二世の苗木を、茨木市内の小中学校等に植樹しています。

令和5年度は、市立彩都西中学校の生徒が、被爆樹木二世を植樹して育てながら平和への思いをつないでいくことを目的に、校内に被爆クスノキ二世の植樹を行いました。



写真提供: 茨木市

● 埼玉県坂戸市

令和6年1月18日、平和行政事業の一環として、広島の被爆に耐え平和の象徴として現在も生き続ける被爆アオギリ二世の苗木が、南小学校の校庭に児童たちの手により植樹されました。

平成27年度から植樹を実施し、今回で市内小学校9校目の植樹になります。

植樹したアオギリの苗木を、平和の象徴として大切に育てるとともに、児童をはじめとした市民に平和意識の高揚を図り、平和の大切さを次世代へ伝承してまいります。



写真提供: 坂戸市

<< 貴自治体の平和活動の情報をお知らせください >>

平和首長会議事務局では、[行動計画](#)に盛り込まれている平和教育や平和文化等に関する行事等の情報を募集しています。平和首長会議ウェブサイトの[「加盟都市の活動」コーナー](#)でご紹介します。特に、次代の平和活動を担う青少年の育成に関する事業や、「平和文化の振興」に寄与する活動について、ご報告いただけますと幸いです。

是非、短文のご報告(最大400字程度)を写真とともに、平和首長会議事務局までお寄せください。

Email: mayorcon@pcf.city.hiroshima.jp

■■平和首長会議加盟自治体数:166か国・地域 8,363自治体

2024年2月1日付で、14自治体が加盟し、加盟自治体数は8,363都市となりました。加盟促進に関する皆様のご協力に心から感謝申し上げます。

新たに加盟した国・地域と内訳は以下のとおりです。

国・地域名	新規加盟都市名	加盟都市数	備考
オーストリア	ビーザンベルク	126	
ベルギー	シント=ヤンス=モーレンベーク	396	副会長都市及びリーダー都市であるイーペル市の呼び掛けにより加盟。
フランス	ヴァンドル	174	副会長都市及びリーダー都市であるマラコフ市の呼び掛けにより加盟。
ドイツ	ベルクカーメン等6都市	880	副会長都市及びリーダー都市であるハノーバー市の呼び掛けにより加盟。
ネパール	カネポカリ	40	昨年4月に松井会長を訪問された駐日ネパール大使の要請を受けて、同国連邦総務省が全自治体に加盟を呼び掛ける文書を発出したことがきっかけとなり加盟。
トルコ	アルシン等3都市	21	昨年11月に前(すすめ)広島市副市長を訪問された駐日トルコ大使の要請を受けて、同国外務省が加盟を呼び掛ける文書を発出したことがきっかけとなり加盟。
ウクライナ	ブチャ	8	昨年8月にブチャ市長から広島市長宛てに、戦禍からの復興に当たり連携を求める内容の書簡が届き、これに対し、平和首長会議のネットワークを通じた連携を提案したことがきっかけとなり加盟。



平和首長会議では、核兵器のない平和な世界の実現に向けた大きな潮流をつくるため、**10,000都市加盟**を目指し、加盟拡大に取り組んでいます。海外の姉妹・友好自治体で、平和首長会議に未加盟の自治体がある場合は、是非加盟の呼び掛けにご協力をお願いします!

🔗 2月1日付新規加盟自治体一覧(PDF):

https://www.mayorsforpeace.org/wp-content/uploads/2024/file-2401-newmembers2402_jp.pdf

🔗 加盟都市数一覧(国・地域別) (PDF):

https://www.mayorsforpeace.org/wp-content/uploads/monthly/file-07_membership_by_country_jp.pdf

■■平和首長会議行動計画に掲げる取組の実施にご協力ください

2021年7月にオンラインで開催した第12回平和首長会議理事会において、「平和首長会議行動計画(2021年ー2025年)」が策定されました。この行動計画に掲げられた、世界恒久平和の実現に向けた取組の推進にご協力ください。

「平和首長会議行動計画(2021年ー2025年)」(PDF): https://www.mayorsforpeace.org/wp-content/uploads/2021/file-PX_Vision_Action_Plan.jp.pdf

行動計画に基づく取組(平和首長会議ウェブサイト): <https://www.mayorsforpeace.org/ja/vision/initiative/>



■■平和教育の取組事例を募集しています

平和首長会議事務局では、加盟都市での取組の活性化につなげていくために、各加盟都市において実施されている平和教育の取組事例を収集し、「平和首長会議ニュース」やウェブサイトで紹介しています。これまでに寄せいただいた取組事例をウェブサイトに掲載しています。他都市の事例を参考にして、より多くの都市に平和教育の取組を広げていただければ幸いです。

平和教育の好事例の紹介コーナー(平和首長会議ウェブサイト): <https://www.mayorsforpeace.org/ja/vision/initiative/edu-example/>

また、事例募集は引き続き行っておりますので、随時情報提供をお願いいたします。頂いた取組事例は随時ウェブサイトでご紹介する予定です。

▼書類提出・問い合わせ先:
Email: mayorcon@pcf.city.hiroshima.jp TEL: 082-242-7821 FAX: 082-242-7452

■■被爆樹木二世の苗木の配付事業のご案内

平和首長会議では、行動計画に沿った取組として、被爆樹木二世の苗木の配付を行っています。小・中学校の平和学習での活用や公共施設の改修にあわせた記念植樹など、平和のシンボルである被爆樹木二世の苗木の育成を通じて、市民の平和意識の醸成に取り組んでいただきますよう、ご検討をお願いします。

今年度においても、すでに多くの加盟都市から配付の申請をいただいております。ありがとうございます。引き続き申請を受け付けておりますので、是非ご検討いただければ幸いです。この事業は、通年で進んでいるため特に申請期限はありません。



また、被爆樹木二世の苗木を活用した取組(植樹式や啓発活動を行ったり、平和教育の教材として活用した例など)がありましたら、是非事務局にご報告ください。このメールマガジンや、平和首長会議ウェブサイトの「加盟都市の活動」コーナーでご紹介します。

▼Email: mayorcon@pcf.city.hiroshima.jp
▼TEL: 082-242-7821 FAX: 082-242-7452

=====
■ヒロシマ発平和関連ニュース(連載第112回)

[中国新聞ヒロシマ平和メディアセンター提供記事]

=====
1月22日、核兵器禁止条約は発効から3年の節目を迎えました。原爆ドーム前では集会が開催され、SNSでも世界に発信されました。

この時期に合わせ、条約の実現に貢献した国際NGO、核兵器廃絶国際キャンペーン(ICAN)のメリッサ・パーク事務局長が広島を訪れ、平和記念公園で原爆慰霊碑に献花したり講演で核兵器廃絶の思いを熱く語ったりしました。平和首長会議の東京都多摩地域平和ネットワークは、平和文化の振興に地域一体で取り組むとの宣言を発表しました。

広島で暮らす私たちは、被爆地とつながり、自らの思いを積極的に発信してくれるあらゆる人たちの姿に励まされています。さまざまな発言に耳を傾け、新たな気づきを得て記事に書いています。今年も、そのような機会が多々あると思っています。

関連記事は次のアドレスで読むことができます。

被爆死の姉 写っていた 広島の藤本さん、笑顔に「再会」 非戦へ思い 本紙掲載がきっかけ
<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?p=138557>

キース・ヘリング 幻の壁画 山梨の学芸員ら 証言や資料探す
<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?p=139022>

被爆前 広島の街並み・市民の営み 写真1万3000点 市公文書館へ ウェブ上で順次公開
<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?p=138834>

平和文化の振興 東京全26市連携 首長会議ネットが宣言
<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?p=138980>

[ジュニアライターがゆく] 持続可能な世界 核兵器は要らない 核兵器禁止条約発効3年 ICAN事務局長が広島訪問
<https://www.hiroshimapeacemedia.jp/?junior=2024-4>

=====
■広島被爆者7団体が実施する「日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める署名」について

=====
核兵器禁止条約は2021年1月22日に発効し、現在70か国が批准しています。日本政府の署名・批准は、平和首長会議が目指す「核保有国を始め全ての国がこの条約に参加」するための道づくりとなるものです。

広島被爆者7団体が推進する「日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める署名」にご協力ください。

 「日本政府に核兵器禁止条約の署名・批准を求める署名」署名用紙
<https://www.mayorsforpeace.org/wp-content/uploads/2021/file-syomei.pdf>

このメールマガジンに関するご意見、お問合せ等は下記までご連絡ください

平和首長会議事務局

〒730-0811 広島市中区中島町1-5 (公財)広島平和文化センター 平和首長会議運営課

TEL: 082-242-7821 FAX: 082-242-7452

Email: mayorcon@pcf.city.hiroshima.jp

平和首長会議メールマガジンの最新号やバックナンバーは、次のアドレスからご覧いただけます。

<https://www.mayorsforpeace.org/ja/new/newsflash>

【平和首長会議公式SNSアカウント】

〈X(旧ツイッター)〉  **@Mayors4Peace**
<https://x.com/Mayors4Peace>



〈フェイスブック〉  **@mayorsforpeace**
<https://www.facebook.com/mayorsforpeace>



フォロー、拡散、「いいね」、コメントをお願いします！